

Jubiläum 70 Jahre Z 342 Allmendingen

Am Sonntag den 4.1.2009 feierte der Verein Z 342 sein 70 jähriges Jubiläum.
Nach der Begrüßung, durch den ersten Vorsitzenden Willi Knab, gab dieser einen kleinen Rückblick auf die markanten Eckpunkte der Vereinsgeschichte.



Willi Knab bei seiner Ansprache.

Im September 1938 wurde der Verein unter Hans Christ gegründet. Der Ursprung der Mitglieder stammte aus dem Verein Ehingen. 1940 wurde vom Landesverband das Vereinszeichen Z 342 zugeteilt. 1941 fand im Gasthaus Schweiz die erste Ausstellung statt. Der Wirt Karl von Kellenbach, von diesem besagten Gasthaus, übernahm 1941 die Vereinsführung. Die erste Kreiskaninchenausstellung in der Turnhalle wurde 1961 mit 422 Tieren durchgeführt. Wieder in einem Gasthaus, im Mohren, fand am 25.1.1961 die Gründung der Jugendgruppe statt. Bereits damals wurde erkannt, dass es ohne Jugend keine Zukunft gibt. Und schon wieder spielte eine Wirtschaft 1965 eine Rolle beim Verein. Für die 2. Kreisschau musste der Saal der Bahnhofgaststätte geräumt werden. Nach den Herren Alois Hertling, Hans Christ und Ernst Bäuerle kam Josef Knab 1967 an das Vereinsruder. Er verstand es, mit einem sehr guten Team, den Verein zu stärken. Gründung einer Geflügelabteilung 1967. 1968, in der Bahnhofgaststätte, wurden 610 Kaninchen und 100 Geflügel und Tauben gezeigt. Erste Kreisgeflügelschau 1970. Vereinsheimbau mit 2000 Arbeitsstunden in Eigenleistung und Gründung einer Frauengruppe 1971. 1972 Gründung der Sparte Vögel.

Bereits 1975, diesmal mit 4000 freiwilligen Arbeitsstunden, der Erweiterungsbau für das Vereinsheim. Einweihung 1976. Kreiskaninchenausstellung 1978 an zwei Veranstaltungsorten, alte Turnhalle und Vereinsheim, weil die Tiermeldung mit 739 Tieren und die Pelzprodukte mit 40 Nummern, nicht an einem Platz untergebracht werden konnte.

Ab 1981 fanden die Ausstellungen in der Mehrzweckhalle statt. Mit dem ersten Göckelesfest, Hähnchen vom Holzgrill und Hahnenwettkrähen, wurde 1983 begonnen. 616 Nummern Geflügel und 772 Nummern Kaninchen bei der Doppelkreisschau 1984. Ebenfalls legte Josef Knab in diesem Jahr seine Vorstandstätigkeit nieder. Es folgte Hans Kürsammer jun. bis 1988 und Ernst Müller bis 1989. Dann wieder Hans Kürsammer jun. 1992 wurden die Kastelruther Spatzen für 25.000 DM für das 10. Göckelesfest mit Festzelt verpflichtet. Vorstandswchsel 1993, ab jetzt Willi Knab. Bewirtung auf der Deutschen Taubenschau 1993 durch den Verein Allmendingen. Nach dieser Großveranstaltung war klar, dass die "Allmendinger" für solche Aufgaben herangezogen werden können. Anmerkung : Der frühe Kontakt zur Gastronomie, Schweiz-Mohren- Bahnhofgaststätte, legte den Grundstein.

Bewirtung auf Landesgeflügelschauen und auf der Nationalen 1997 folgten.

Ab 1994 beteiligt sich der Verein beim Dorffest in der Gemeinde Allmendingen mit seinen Hähnchen. Die Kleintierausstellungen wurden ab 1996 immer umfangreicher ausgeschmückt. Wechselnde Motive und wechselnde Tieraussstellungen haben den Verein Allmendingen dazu gebracht, was er heute ist, fest etabliert im Landesverband und in der Gemeinde.

Auf der vergangene Landesschau der Rassekaninchenzüchter 2008 im Ulm, war der Verein Allmendingen mit seiner Truppe, wieder beim Bewirten der Mitarbeiter und Besucher tatkräftig dabei.



Walter Knehr, stellvertretender Bürgermeister der Gemeinde Allmendingen, überbrachte die Grüße der Gemeinde und dankte dem Verein für sein vorbildliches Engagement in der Gemeinde.



Musikalischer Gruß durch "Drums and Pipes".



Bescheidenheit des Vereins und Stolz auf den Verein, waren die Hauptpunkte in der Grußrede des Landesverbandsvorsitzenden der Rassenkaninchenzüchter Ulrich Hartmann.



Gratulation durch den stellvertretenden Vorsitzenden des Landesgeflügelzuchtverbandes Martin Esterl.



KV Ulm Vorsitzender Rainer Graetz in seiner unverwechselbaren freundlichen Art. So waren auch seine Grußworte.



Fritz Scheffold KV Vorstand der Geflügelzüchter KV Ulm.



Franz Rettich, Vorstand vom Partnerverein Z 488 Warthausen, überbrachte eine finanzielle Unterstützung zum Festabend.



Vorstand Hans Hildebrandt Z 454 Munderkingen gratuliert mit Wurst und Wein.

Nach den Grußworten folgten die Ehrungen. Silberne Ehrennadel des Landesverbandes erhielten die Mitglieder:
Marga Callies, Günter Callies, Hiltrud Schön, Harald Maier, Elmar Fideler, Dieter Eck, Henny Knab, Siegfried Stauss, Elmar Diesch, Herbert Müller.



Vorstand Eduard Bonn vom Nachbarverein Z 338 Schelklingen.

Goldene Ehrennadel des Landesverbandes:
Karl Christ, Siegmund Christ, Ludwig Schön,
Hans Kürsammer, Jürgen Knab, Alfred Duschler.



Josef Knab wurde zum Meister der Schwäbischen Rassekaninchenzucht ernannt.



Die geehrten Mitglieder von links:
Hiltrud Schön, Günther Callies, Ludwig Schön, Dieter Eck, Marga Callies,
Harald Maier, Hans Kürsammer, Alfred Duschler, Henny Knab,
Karl Christ,
Josef Knab, Willi Knab, LV Vorstand Ulrich Hartmann.

Zu Ehrenmitgliedern des Vereines wurden für 47 Jahre Vereinszugehörigkeit Hans Kürsammer, 41 Jahre Günther Callies und 38 Jahre Günther Sachs durch den Vorstand Knab ernannt.

Nach diesem offiziellen Teil, der durch den großen Programmumfang sehr spät endete, folgte der gemütliche Teil, der jedoch nur von wenigen bis weit nach Mitternacht ausgedehnt wurde. Der nächste Tag war wieder Schafftag.

Als Fazit kann man festhalten: alles in allem ein gelungenes Fest in einem würdigen und festlichen Rahmen. Gratulation an den Verein Z 342 Allmendingen.

[Zurück](#)

Bilder und Bericht Michael Häußler